



令和7年5月23日 発行



【学校教育目標】  
「絆をつむぎ ともに未来へ」  
《合言葉》  
いいね みなみっ子!  
チームみなみでチャレンジ!  
《キーワード》  
“あいさつ・拍手・歌声”で  
元気な学校を



## 苗植えは意外にも・・・?

延期していたさつまいもの苗植えを、5月22日（木）に行いました。全校70名の子どもたちに加え、二井田保育所と元気ひろば保育園の園児の皆さん、お家の方々、地域の皆様も集まり、総勢100名以上の作業になりました。作業の前に、地域コーディネーターの虹川幸雄さんからは「穴は斜め45度の角度で空けること、茎に土をかぶせたらしっかり押さえること、熱をもったマルチで葉が焼けないように、葉とマルチの間にも土を敷くこと」という説明がありました。

説明を受けていよいよ作業開始。1,000本用意した苗はあっと言う間に植え終わりました。6年生のリードはもちろん、集まつた多くの人たちと子どもたちが会話を交わす場面もたくさんあり、南学区の一体感を強く感じることができた時間になりました。

因みに「苗を斜めに寝かせて植えるのと直立不動のように植えるのとでは、さつまいものでき方が違うんですよ、また、苗の節目のところにさつまいもがなるのですから、節目のところまでしっかり土をかけるといいですよ」と私に教えてくださる方がいらっしゃいました。恥ずかしながら、今まで考えたことが無かった私。苗植え一つをとっても奥が深いものです。秋の収穫を楽しみにしつつ、途中の育ち方もよく観察したいと思います。



おばあちゃんとはんのみんなでさつまいものなえうえを今年もできてうれしかったです。土をかけるのがどうするんだっけ?と思っていたけど、あぶ川さんが教えてくれて、そうだったと思いました。

3年 一関 夏帆さん

ぼくは、1年生が初めてのなえ植えだったけど、上手にできていてすごいと思いました。ぼくは土をかぶせることしかできなかつたけど、久しぶりにできて楽しかったし、つかれました。元気ひろばの子と二井田保育所の子が楽しくやっているところがかわいかったです。来年からぼうをさすので45度ななめを早くおぼえたいです。

4年 和田 煙人さん



# “チームみなみ”大作戦！

運動会を終えて2週間程。腰をじっくりと据えて、落ち着いて学習に取り組む時期になりました。子どもたちには学習に取り組むときの合言葉として“チームみなみ”があります。これは、みんなで考えを出し合い、課題を解決していく中で学びを深めていこうというものです。今週は、この“チームみなみ”を進めるために大切なことは何かを確かめる時間をもちました。

1年・2年・3年では、右上の写真のようによい姿勢での座り方や力の入った手の上げ方、明るく勢いのある挨拶・返事を確認しました。見ている私たちが清々しい気持ちになる姿がたくさんありました。また、間違えていても、分からなくても、途中まで発表しようということも確認しました。



4年・5年・6年では発表することに加えて聞くことを頑張ろうと確認しました。友達の発表を真剣に聞くことで、質問したり、付け足したり、言い換えたり、助けたりすることができるようになります。これこそが学び合いであり“チームみなみ”的めざすべきところです。

発表には勇気がいりますし、その発表をしっかりと聞くには集中力も必要です。なかなか難しいことかもしれませんのが一年かけてじっくり取り組みたいと思います。授業参観など、お子さんの学習の様子を御覧になる際には“チームみなみ”ができているか、注目してみてください。

## 南小ハローワークが始まりました



創立50周年を祝う各種記念事業や、さつまいも夢プロジェクトについて、全校の子どもたちにより主体的に関わってほしいと考え、様々な取組ごとに、それを牽引するメンバーを“南小ハローワーク”と称して募っています。

今回はさつまいもキャラクターデザインプロジェクトです。南小学校の特色であるさつまいもの栽培をモチーフに、キャラクターをデザインしようと6年生に呼びかけたところ8名の皆さんが出ました。写真

は持ち寄ったアイディアを元に、どのように組み合わせるかを話し合っているところです。和やかな雰囲気の中にも鋭い意見が出され、充実の時間になっています。

できあがったキャラクターは、大館市内在住のWebデザイナーに送り、他のポーズをいくつか作成していただいた後にデータ化する予定です。また、南小ハローワークは、第二弾として人権の花植栽プロジェクト、第三弾としてちぎり絵原版作製プロジェクトを予定しています。二学期以降も計画しています。子どもたちの積極性を期待して、お家の方々からも参加の後押しをしていただければ幸いです。



緑の羽根募金運動 感謝申し上げます。

お陰様で 5,550円 集まりました。



## みなみっ子の活躍

5月17日（土）

第23回県小学生ソフトテニス選手権大会  
(大館市高館公園テニスコート)

女子個人1部 第2位 佐々木明咲さん  
全国大会の出場権を獲得しました。  
おめでとうございます。

### 高円宮賜杯第45回学童軟式野球大館市大会 (大館市営達子森野球場)

### 第5回大館北秋田ミニバスケットボール大館大会 (タクミアリーナ)

どちらも5月24日（土）と5月25日（日）の両日開催されます。みなみっ子選手の皆さんのがんばりを願っています。

## 皆様に支えられて



左上 5月13日（火）  
民生児童委員の皆様によるあいさつ運動

右上・左 5月21日（水）  
お話の森の皆様による読み聞かせ

下 5月22日（木）芸術鑑賞教室  
東京より  
パーカッションウッズの方々

ありがとうございました！



# 6月 南小行事予定

日	曜	校内行事等
1	日	第59回二井田地区住民運動会
2	月	学校安全日 クラブ活動 スクールガードリーダー（小笠原茂人さん）登校指導
3	火	
4	水	読書デー PTA総務・文化部会
5	木	
6	金	
7	土	第44回大館市小学校相撲大会（南小学校相撲場にて）
8	日	第49回真中地区大運動会
9	月	クラブ活動
10	火	人権の花植栽式（2時間目）
11	水	全校4時間授業 給食あり 児童下校13:10
12	木	体力テスト（3・4時間目） ドリームライブラリーの皆様による読み聞かせ
13	金	全校5時間授業 お客様がお見えになり6年生の学習を参観します
14	土	
15	日	
16	月	委員会活動
17	火	全校5時間授業
18	水	読書デー PTA3年部親子レクリエーション（3・4時間目 体育館にて）
19	木	5年生自然教室
20	金	5年生自然教室
21	土	
22	日	
23	月	全校5時間授業 プール清掃（3～6年生）
24	火	
25	水	学校徴収金引落日 お客様がお見えになり、全学級の学習を参観します 東京都世田谷区教育委員会研修視察
26	木	ふれあい夢集会（秋田市大森山動物園の方がお見えになります） 東京都世田谷区教育委員会研修視察
27	金	
28	土	
29	日	
30	月	委員会活動 タブレットウィーク（～7/4）